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「青年新政」日前正式宣佈：「經
會員內部討論及投票後，在時間不
足、資金運用上的考慮及人手資源調
配上的限制下，『青年新政』將不會
參加此次新界東補選。」
其實，「青年新政」在較早前指不
會與公民黨進行初選之時，已經為退
出補選作出了鋪墊。「青年新政」本

來在區議會選舉上開了一個好頭，打響了頭炮，但現
在竟然被公民黨「勸退」，白白放棄了一次只賺不賠
的補選，實在是愚不可及。蘇州過後無艇搭，「青年
新政」打算留力參選立法會選舉，但其實已經失去了

先機、錯失了戰機。
「青年新政」突然退出補選，顯然不是如他們所
言，是時間不足資源不足，原因是他們在區選後已經
表示會參與補選，當時既然認為時間資源不是問題，
現在又怎會成為他們退選的原因呢？真正的原因，是
反對派對「青年新政」施加了極大的壓力，公民黨對
他們施以威逼利誘，一方面威嚇他們堅持參選將沒有
勝望，另一方面也許諾在下年立法會選舉中「禮讓」
他們，加上反對派金主早前對他們施以顏色，利用手
上輿論喉舌對他們抹黑抹紅，這些都對「青年新政」
一班青年人施加了沉重的壓力，最終迫使他們一百八
十度轉軚退出補選，讓公民黨楊岳橋可以集中票源。

不過，從「青年新政」的發展角度看，退選是愚蠢
之極的決定。原因很簡單，「青年新政」是一個突然
「爆」出來的組織，切合了市民求新求變的訴求，利
用其新鮮感、年輕活力吸引選民。這種沒有組織，主
打形象、理念的組織，必須不斷製造話題、儲積人
氣、搶佔傳媒曝光才可以維持自身的發展。本來，如
果在11月區選之後，隨即展開一場新界東補選，將可
有力地延續「青年新政」的人氣，對於他們參選下年
立法會選舉有極大幫助。而且，「青年新政」成員也
可通過一場全港矚目的補選，提升各成員的知名度，
為之後的選舉作準備。再說，在新界東反對派基本盤
大於建制派的形勢下，「青年新政」如果在選舉後期
成功製造「棄保」形勢，並非沒有勝望。
然而，最終在反對派施壓下，「青年新政」退出了補

選，這是一次戰略中的失算，「夫戰，勇氣也。一鼓作
氣，再而衰，三而竭。」「青年新政」靠的是一股氣

勢，他們在區選中確實體現了這種氣勢，也對反對派造
成了不少的威脅。於是，反對派故意設下陷阱，迷惑
「青年新政」不參加補選，反而集中資源投入立法會選
舉，這對於他們更有利云云。但「青年新政」不要忘
記，政治一日已經嫌長，沒有了新界東補選的平台，而
之後香港的政治重心也會重新回到立法會，「青年新
政」將失去了表演的舞台，而傳媒對於他們的興趣也會
不斷減退，最終他們的人氣也會一日一日的消磨，「泯
然眾人矣」。
這樣，他們就算集中力量參選明年立法會選舉，也

不見得有何機會。反對派政黨將「青年新政」壓下
來，不但有利他們集中票源打好新界東選戰，更可以
打遏「青年新政」的氣焰。但「青年新政」竟然放棄
了這樣重要的戰機，聽從反對派的「勸退」。看來，
與老奸巨猾的反對派政客相比，這班青年還是嫩了一
些。

「青年新政」受公民黨「勸退」愚不可及 郭中行
資深評論員
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「鍾氏民調」今次民情指數截數日期為12月13日，
數值為 61.4，相對上次 11 月 29 日的數值 73，大跌
11.6，較去年同期「佔領」行動尾聲時的73.3低，亦較
2003年7月的63.8差。今次鍾氏「民情指數」衰過沙
士，這是「鍾氏民調」另一完全離譜、不符現實的例
子，也是「鍾氏民調」弄虛作假又一例子。

「衰過沙士」是侮辱港人智慧
從任何角度看，今天的情況怎可能差得過2003年7

月沙士蹂躪香港的慘狀？2003年沙士疫症蹂躪香港，
樓價跌七成，負資產數目多達10.6萬宗，破產人士創
新高，失業率高達8.6%，通縮6%，公司倒閉潮洶湧，
各行各業減薪凍薪。當時社會充斥怨氣、戾氣，民情
指數跌至低谷完全正常。

但今天香港失業率續維持3.3%低水平幾近全民就業、
連續四季「零負資產」、樓價從高處回穩、制訂了首條
官方貧窮線、實行最低工資、落實惠及40多萬長者的
「長者生活津貼」，貧窮人口可以共用社會和經濟發展
成果。在這種情況下，「鍾氏民調」炮製的民情指數，
竟然「仲衰過2003年沙士」！這是騙人還是自欺？是科
學還是謊言？是侮辱港人智慧還是自暴其醜？任何人都
可看出，這是鍾庭耀弄虛作假又一例。

民情指數破綻百出
細看民情指數的數字，更是破綻百出。民情指數12

月17日同時公佈被訪者的政治、經濟和民生狀況滿意
程度，三者同時微跌0.1。而由今年10月2日至今連續6
次調查，這3組數字都是在2.1/2.0、2.8/2.7、2.6/2.5區

間浮動，正顯示過去3個月，市民對香港政經及民生情
況沒有重大不滿。但為何今次民情指數會出現大幅下
跌11.6？比過去3個月的平均數高4.64倍？這種與過去
3個月的平均數自相矛盾的情況，鍾庭耀如何自圓其
說？

由鍾庭耀主理的香港大學民意研究計劃，表面掛上
港大之名，實際卻是一個自負盈虧的民調公司。然
而，儘管是民調公司也應恪守基本的專業操守和底
線，必須確保民調結果中立可信。但多年來「鍾氏民
調」的表現，卻暴露出以下問題：一是民調有明顯的
預設立場和觀點，提問有引導性；二是對調查對象有
篩選，通過對抽樣的操控，從而得出想要的結果；三
是對民調結果分析偏頗功利，永遠將矛頭指向政府，
缺乏民調應有的中立客觀；四是往往選擇對反對派有
利的時機進行敏感話題調查，以此配合反對派的政治
行動。再加上「鍾氏民調」資金來歷不明，更涉及外
國勢力，這些都說明「鍾氏民調」只是假民調，是反
對派的政治工具，試問這樣的民調有何公信力？

「鍾氏民調」是反對派的政治工具
「鍾氏民調」配合反對派的政治行動，例子不勝枚

舉。例如，「鍾氏民調」去年為非法「佔中」進行多
次民調，以製造所謂民意基礎，其中的「佔中公

投」，「製造」出70多萬人投
票的結果，令公眾譁然，但及
後被揭發「佔中公投」存在大
量硬傷。又如今年政改方案表
決之前多項民調均顯示支持政
改方案「袋住先」的市民介乎五成至六成，反對的只
佔三成半左右，但由鍾庭耀主導的「鍾氏民調」卻顯
示，支持政改方案的比率降至四成二，公眾強烈質疑
「鍾氏民調」背後的「數據庫」到底有多大的代表
性。這些例子說明，「鍾氏民調」不但提問具誤導
性，更涉嫌造假。

「鍾氏民調」從來只是一門生意，收取酬金為僱
主提供所需要的民調服務，鍾庭耀不避嫌地接受全
美民主基金會（NED）及下屬「全國民主學會」
（NDI）的資助，也有受僱於反對派政黨進行立法會
選舉調查。連立場親反對派的評論員王岸然也直
指：「鍾庭耀的民調計劃從來都是政治宣傳系統的
一部分，假獨立於一黨一派之外行之，是其高明之
處，但為『泛民』總的利益服務，受『泛民』各大
小金主所託，或明或暗地進行工作，是彰彰明甚
的，亦是留意政治的人所深明的。」這說明鍾庭耀
民調為反對派服務早已是人所共知，他所進行的民
調怎麼可能不被人質疑！

「民情指數」竟然衰過沙士「鍾氏民調」又弄虛作假
由鍾庭耀主理的港大民研計劃12月17日公佈最新民情指數，竟然衰過2003年沙士，這

是「鍾氏民調」弄虛作假又一例，進一步說明「鍾氏民調」基本數據錯誤，毫無可信性，更

涉嫌造假並且收取「政治黑金」。「鍾氏民調」是「假民調」，是反對派的政治工具。今次

鍾氏「民情指數」衰過沙士，顯然是要抹黑特區政府管治表現和整體社會狀況，配合反對派

製造選舉議題，為反對派在明年9月立法會選舉爭取選票和議席提前造勢。「鍾氏民調」公

然弄虛作假和充當反對派政治工具，必須受到嚴厲譴責。

為民服務不必對立
區會可與「傘兵」合作青

民:
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顏汶羽在今屆區選於觀塘區連任，未
來 4年將要與「東九龍社區關注

組」的黃子健共事。他昨日在青民傳媒茶
敘上表示，相信民建聯的年輕區議員與
「傘兵」合作問題不大，「除非他們很抗
拒與我們站在一起，為市民服務。如果他
們不肯，我們也無辦法。」

區議員常跨黨派跨政見攜手
他指，在區議會層面上，區議員不分

黨派，看法大多一致，而跨黨派、跨政見
的合作一點也不出奇：「（民主黨立法會
議員）胡志偉在黃大仙當區議員，他和民
建聯的區議員不知幾friend，很多動議都
是大家一齊（贊成）的。」
沙田區有兩名「傘兵」當選，其中
「沙田社區網絡」的黃學禮更是今屆最年

輕的當選者。同樣在沙田區當選的青民成
員黃冰芬就認為，選舉已經完結，無論是
民建聯或是「傘兵」採取主動，雙方都應
該有良好溝通，在民生層面毋須對立。

挺「港人優先」反對「港獨」
多個「傘兵」都打着「本土」旗號，顏
汶羽表示民建聯作為香港政黨，「本土」
在該黨的論述中並不陌生，民建聯主席李
慧琼在2012年立法會選舉期間也主張「本
土優先」，該黨一向支持推動香港獨有文
化，也認同特區政府運用公共資源時要
「港人優先」，不過強調反對「港獨」。
他總結青民區選成績時認為，經歷政改爭
議及「佔領」行動後，更多市民關心香港、
關心地區事務，投票率高屬於正常，而「選
人唔選黨」的情況增加了，選民更着重候選

人的個人能力、質素多於政黨背景。
他認為，區議員未來應在結合公共政

策及地區工作方面多做工夫，如「鉛水」
事件及「插針式」建屋就涉及兩者，而青
民未來會與民建聯各區支部多合作，做好
地區青年工作，達致「青民落地」。

另外，在屯門當選的青民成員葉文
斌，其得票比去屆多出近1,400票，被反
對派質疑是「種票」。他昨日笑言，自己
的確是「種票」，「是的，我在過去4年
keep住慢慢種，以汗水灌溉社區，和街坊
建立良好關係。」

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）眾多年輕人當選是今屆區議會選舉

的新氣象，其中青年民建聯派出52人參選，有34人當選。對於有部

分成員將要在區議會與「傘兵」共事，青年民建聯主席顏汶羽昨日認

為雙方合作問題不大，跨黨派合作在區議會層面並不出奇。他又指，

「傘兵」打着的「本土」旗號，對民建聯來說一點也不陌生，該黨一

向支持政策上的「港人優先」，但強調反對「港獨」。

香港文匯報訊 ( 記者鄭治祖 )立
法會新界東補選將於明年2月舉
行，公民黨日前確認大律師楊岳橋
參選後，楊岳橋頻頻落區亮相，借
機鞏固勢力。民主黨亦不甘寂寞，
主席劉慧卿昨日重提民主黨應為明
年的立法會換屆選舉，設立辯論初
選機制，讓黨內有意參選的人士自
行競逐，期望明年3月前就立法會
全港五大選區和超級區議會界別，
各舉行兩場公開辯論，吸引公眾注
意。

考慮兩場公開辯論吸引公眾
劉慧卿昨日與傳媒茶敍時提到，

初選建議初步獲民主黨中委會及港
島區、新界西兩區的「準候選人」
支持，並向她示意「有興趣參
與」。她就有關建議興奮地稱，友
人向她建議論壇可命名為「民主黨
龍門陣」，惟她感覺「有點老
土」，正廣納意見確立名稱。她預
計，明年3月前可就立法會全港五
大選區和超級區議會界別，各舉行
兩場公開辯論，每場論壇需花10萬
元。
為增加公眾的參與程度，她還建

議加設網上投票環節，待論壇完結
後進行投票，認為此舉有助提高候
選人的知名度，有助改善民主黨在
市民眼中的看法。她謂網上投票結
果不會影響民主黨甄選立法會擬參
選人的機制，黨員仍有最後「話事
權」。

黨內勸退劉慧卿聲音趨增
除立法會換屆選舉外，明年亦適

逢民主黨換屆選舉，黨內勸退劉慧卿的聲音越
來越大。對於在政壇上的去留，劉慧卿昨日繼
續「大賣關子」，聲稱仍在考慮中，包括自己
已擔任超過二十多年的立法會議員議席，聖誕
節前仍不會向外公佈會否繼續參加立法會選
舉，以及是否角逐連任民主黨主席一職，稱適
當時間自會交代。

■青年民建聯與傳媒茶敍，談區議會選舉後與「傘兵」合作問題。 陳庭佳 攝

■陳曼琪將積極推動中小型律師行協會發展工作。
鄭治祖攝

香港文匯報訊 ( 記者鄭治祖 )本報前日率先報道，
「佔領」期間代表旺角潮聯小巴向高等法院申請禁制
令的黃大仙區議員、民建聯律師陳曼琪，退出民建
聯，結束15年黨員生涯。民建聯主席李慧琼昨日發表
聲明，確認民建聯中常委陳曼琪已正式向民建聯提出
退黨請求。陳曼琪昨日則感謝民建聯歷屆和現屆領導
的指導，提到今後會以獨立身份繼續服務地區，並專
注推動香港中小型律師行協會的發展。

貢獻獲肯定民記曾挽留
李慧琼昨日在聲明中指出，陳曼琪已正式向民建聯
提出退出請求。她說，陳曼琪確實是一位很有才華、
很有能力的人，她運用自己的法律專業知識，大力推
動民建聯專業事務委員會會務發展工作。尤其她在反
「佔中」期間所表現出的勇敢和努力，令人十分欣
賞，民建聯十分肯定她過去對民建聯所付出的努力和
貢獻。對於陳曼琪退出民建聯，李慧琼感到無限可惜
及不捨，亦曾作出挽留，但亦尊重她的選擇和意願，
冀盼在往後的日子，可以在其他不同場合繼續合作，
為香港發光發亮，真誠為香港市民謀求更大福祉。

指退黨非因立會選舉
陳曼琪昨日接受本報訪問時表示，前晚正式向民建聯

中委會交代退黨事宜，並於明年1月正式生效，結束為
期15年的民建聯黨員生涯。對於今次離去，她指自己
作為香港中小型律師行協會創會會長，眼見會務迅速發
展，會員人數增至800人，每次活動持續有100多名會
員參與，頓感責任重大，而她肩負的民建聯中常委委
員，黨務卻非常繁重。她說 : 「一個人每天只有24小
時，若擁有多個焦點，等如沒有焦點。」經慎重考慮
後，決定投放更多時間於地區工作和協會事務，遂決定
退出民建聯。
陳曼琪說，自己將以「香港人」的律師身份服務香

港，努力維持社會多元化、守法、和平及理性表達意見
的原則。她強調，她退出民建聯「與立法會選舉完全無
關」，更非外界揣測有意以獨立身份參加立法會新界東
補選。
對於「香港中小型律師行協會」的未來發展，陳曼琪

說，初步計劃明年上半年率團訪京，拜會各相關部門，
藉以推廣香港中小型律師行的品牌。此外，又會協助律

師和大律師在內地擴展法律專業服務，爭取在各省市擔任
榮譽訟裁員及訟裁員身份。
協會明年下半年亦計劃組團到訪「一帶一路」起點福
建，加強兩地法律服務合作。
陳曼琪還指出，特區政府成立創新及科技局，在推廣創

新及科技的同時，可能引發不少法律及訟裁問題，協會稍
後將約見律政司司長袁國強討論有關問題。


